

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Un caso de pedantería y de ignorancia

¡Cuántas veces lo he dicho, y cuántas, si Dios me da vida, lo tendré que repetir! No me indigna tanto, con indignarme mucho, lo que algunos escriben, como la consideración del concepto que tendrán de aquellos para quienes lo escriben. Porque si se piensan que son de una extraordinaria credulidad, de una imponderable buena fe, incapaces ni aún de prever que puedan mentirles y engañarlos como se atreverían a decir ciertas cosas?

Si ir más lejos, ahí tenemos a ese maestro, pozo de presunción, cantaro lleno de pedantería, y que, como tal, se rezuma, llamado don Luis Zulueta, que les dice muy serio a sus lectores que en las derechas, en la manera de pensar y de sentir de las derechas, no caben ideas tan generosas y tan luminosas como la de la Sociedad de las Naciones, inspiración y creación de la democracia; porque instituciones de tal naturaleza, que fían el buen suceso de las cosas más trascendentales a la serena discusión y a la conciente aceptación de las normas de la justicia, no son compatibles en los modos y en las formas del derechismo.

Pues precisamente viene el señor Zulueta a definir la incompatibilidad entre el derechismo, entre lo que él supone que el derechismo, y la Sociedad de las Naciones, propuesta antes que por nadie y sin desenvolvimientos que pueden dar parte para que se desvíen sus acuerdos por cauces de parcialidad, por la representación más alta y auténtica del derechismo, por Su Santidad Benedicto XV. No fué Wilson el primero que habló, ni el primero que propuso esta Sociedad sino que antes que él fué propuesta en documento memorable, en medio de la guerra para terminarla y para ajustar una paz de justicia, e impedir en lo futuro nuevas guerras, por el augusto antecesor de Su Santidad Pío XI. Y si la propuso la Iglesia antes que ninguno de los representantes de poder civil, cómo se atreve el señor Zulueta a dar vueltas y más vueltas exprimiendo una hipótesis, que sobre ser en sí misma bien deleznable, tiene enfrente nada menos que el argumento del hecho irrefutable?

Para que el señor Zulueta se permitiese proceder así, es necesario que sea un gran audaz que escriba acerca de una materia en la que ignora antecedente tanto esencial como el que dejamos expuesto, o que, aún no ignorándolo, proceda como lo hace por sectarismo, contando con que de tal suerte no sabe ni la primera letra de la primera sílaba sus lectores. Y en este último caso, la conducta del señor Zulueta nos parecería mil veces más abominable que en el primero, que tanto trabajo tendría él con ignorar aquello que pedantemente intenta demostrar que conoce; pero lo otro es un censurable engaño y una incalificable explotación de la credulidad y de la ignorancia ajena.

MIGUEL PENAFLORES

## Información

### de Guerra

Por haber sido reducida la plantilla de los batallones expedicionarios han alegado hoy procedentes de Marruecos siete oficiales, dos suboficiales y ocho sargentos del regimiento de Cartagena.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Murcia para saludar al Gobernador Civil ha marchado el Alcalde y una comisión de concejales.

—De Almería ha regresado nuestro compañero en la Prensa don Angel Cortina.

NOTAS VARIAS

En los exámenes para Maestros verificados en Ferrol han obtenido plaza con altas puntuaciones José Llambrich y Manuel Rodríguez. Nuestra enhorabuena a tan aprovechados estudiantes, que hacemos extensiva a la Academia Blázquez donde han sido preparados.

—El próximo lunes, día 5, a las siete de la tarde dará una conferencia en el Ateneo Mercantil e Industrial D. Francisco Mediato Alcaraz, versando sobre el tema «El problema social-económico. Evolución del trabajo y de la propiedad».

LETRAS DE LUTO

Esta mañana se han celebrado misas de la Emperatriz en el templo de la Caridad por el descanso eterno de las almas de los señores Abogados D. Pablo Cazorla, D. José Lizana y Don Mariano Gil de Pareja que gozaron en vida de general estimación en Cartagena.

Ha asistido una distinguida concurrencia a estos cultos, que han sido dedicados por el ilustre Colegio de esta Ciudad en memoria de sus malogrados compañeros.

Descansen en paz.

## El Maestro Mateos

El prestigioso Profesor don Antonio Mateos, organista de la Parroquia de Santa María de Gracia, ha aumentado el número de sus producciones musicales con una inspiradísima, que ha dedicado al señor Cura de dicha Parroquia, Dr. don Francisco Cervero.

Se trata de un juego de Responsorios para el Solemne Oficio de Maitines de Reyes, que se cantan en dicha iglesia parroquial la Víspera de los Reyes al anochecer. La solemnidad es tradicional del día en dicha iglesia y este año será realizada con la primera ejecución de inspirada partitura.

Consta de ocho números a órgano y voces, que se cantan a continuación de las lecciones del Oficio Litúrgico. El Maestro Mateos ha interpretado maravillosamente la letra de los episodios de la solemnidad y el ensayo a que hemos tenido el gusto de asistir nos ha recordado los nombres de los grandes maestros de la música sagrada. Se trata de una obra grande, de las que immortalizan por sí solas el nombre de un autor.

Felicitemos al respetado y querido amigo por la inspirada partitura. Los amantes de la buena música tendrán buena ocasión de apreciar una obra de altos vuelos el día 5 a las 5 y 1/2 de la tarde en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia.

## Almanagues

Nuestro querido amigo don Antonio Vich nos ha remitido un bonito almanaque anunciador de su establecimiento de efectos navales, sito en la Avenida del General Muñoz Cobo. Agradecemos la atención.

SE ADMITEN REPARTIDORES PARA ESTE PERIÓDICO

## EL FUTBOL

El Infantil del «Levante F. C.» de Valencia

La Directiva del «Cartagena F. C.» desea siempre que el deporte se fomenta y dándose cuenta de que los equipos infantiles son como el plantel de donde el día de mañana habrán de nutrirse los primeros equipos ha organizado dos partidos para su equipo de «peques» con el renombrado team valenciano «Levante F. C.» campeón de su categoría.

Las constantes actuaciones, siempre victoriosas de este equipo, sus resonantes triunfos sobre los infantiles del «Real Madrid», «Europa», «Valencia F. C.», «Barcelona F. C.» y contra una selección catalana con la que se disputó una magnífica copa y la forma actual, tan brillante, en que se halla el equipo Levantino, ha merecido la concepción por competentes críticos deportistas de ser LA MEJOR AGRUPACION INFANTIL DE LA PENINSULA.

Y tratándose nada menos que como si dijéramos el campeón de España de su categoría, el equipo que el «Cartagena» presentará será el que a continuación detallamos, que animado de los mejores deseos y no ignorando la valla de su enemigo, saldrán dispuestos a hacer un partido extremadamente interesante y a no dejarse vencer tan fácilmente.

Este será el equipo cartagenero:

Riquelme  
Pepele Villales  
Federo Latorre Bayo II  
R. Aguirre. Samuel, Piri, Maestrillo, C. Roca.  
M. L.

## PINGELADAS

De Riga dan la noticia de una nueva catástrofe registrada en aguas del Mar Negro.

Se ha hundido una embarcación, zombándose 29 profesores de la Universidad de Novorvsk con sus familias.

¡Vaya una suerte negra!

En la aldea de Niolo (Bocas del Ródano), tres hermanos procedentes de una ruda familia de pastores, Costa, Salvador y Juan marcos, que tienen, respectivamente, ciento uno, oventa y ocho y noventa y seis años de edad, se preparan alegremente a celebrar el tricentenario familia y están todavía jugando a la sombra de los castaños y haciendo la vida más activa.

Estos tres hermanos sólo tienen un disgusto, y es que el año último perdieron a su hermana, un poco prematuramente... a los noventa y seis años de edad.

Un astrónomo americano ha hecho sensacionales declaraciones respecto de los terremotos y erupciones volcánicas.

Según este investigador, dichos fenómenos se deben a las filtraciones de los mares al centro de la tierra.

Basa su teoría en el estudio de los fenómenos sísmicos, desde los desastres de San Francisco, en 1906, llegando a la conclusión de que, en el lecho de los mares hay filtraciones, y que las rocas caldeadas en las entrañas de la tierra despiden periódicamente corriente de lava.

TERCER ANIVERSARIO  
Rogad a Dios en Caridad por el alma de  
**Don Tomás Manzanares López**  
que falleció el día 4 de Enero de 1922

R. I. P

La Hora Santa que se celebrará el lunes día 5 de Enero, de 10 y 1/2 a 11 y 1/2, en la iglesia del Santo Hospital de Caridad, se aplicará por el eterno descanso de su alma.

Su viuda, hijos, hijos políticos, nietos, biznietos y demás familia ruegan a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a dicho acto, lo que agradecerán eternamente.

Varios Excmos. e Ilmos. Prelados se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

## «El Ferrocarril»

P. de Murcia  
7 y 9

P. de Murcia  
7 y 9

Especialidad en uniformes Militares para todas Armas, de diario y G.I.I.  
Trajes desde 50 pesetas, hasta lo más selecto en calidad  
y confección: — ULTIMOS MODELOS — Lutos en 48 horas  
**Gran oferta**  
**Gabán Patria** desde 40 ptas.  
Pellizas buen surtido desde 25 pesetas: — Garantía en todos los trabajos  
**Confección esmeradísima: — PRECIO FIJO**

En la conferencia que sobre este tema ha dado, ha hecho notar que el continente americano se mueve lentamente hacia el Oeste, mientras Asia y Europa marchan hacia el Este, y ha manifestado que el Océano Pacífico dentro de algunos millones de años será mucho más estrecho que ahora.

Así se explica la rivalidad entre americanos y japoneses por el dominio en ese mar.

Es que se están preparando para cuando se estreche por sí no hay sitio para todos.

Se ha demostrado en Francfort un caso extraordinario, que es á siendo comentadísimo.

Un sujeto se habia especializado en robar maletas de mano de las mujeres en las estaciones de los ferrocarriles, durante la noche.

Como el número de robos inquietó a la policía, ésta se puso en guardia y descubrió al autor, que ha resultado ser un oficial del ejército alemán, muy estimado en aquella sociedad.

El aludido oficial superior, que, como se ve, resulta superiorísimo, vivía en un pueblo cercano a Francfort. Después de sus ocupaciones del día, que desempeñaba escrupulosamente, acostumbraba a ir a Francfort, donde cambiaba de ropa para dedicarse a robar maletas.

Algunos hombres de ciencia que han estudiado el caso, dicen que se trata de un desdoblamiento de la personalidad.

¡Que ganas de poner motes a las cosas!

Antes al que robaba se le llamaba mala persona, ahora se le llama persona desdoblada.

Persona desdoblada que dobla al que se le pone por delante.

Pues ¿qué diremos de ese idiota que se ha matado para averiguar lo que ocurre en la otra vida?

Por lo visto es que le urgía porque saberlo lo habla de saber de todos modos.

Pero lo que más le intrigaba, según su postrera declaración, es enterarse de si se podría volver del otro mundo. Y añadió:

«Haré cuanto de mí dependa por conseguirlo, y recurriré a las más extremas manifestaciones que encuentre para hacer tangible y evidente mi presencia y mi personalidad. Si en un plazo de ocho días ninguno de mis familiares o amigos se dan cuenta de los actos que me propongo objetivar después de mi muerte, quedará demostrado de un modo inconcuso que no existe más vida real que la brevisima que sobre la tierra disfrutan los hombres.»

Aunque estamos certísimos de la gran mentira de la transmigración, ¡qué sé yo... Se nos va a figurar que le vemos en cada asno...

Un profesor alemán ha tomado en serio el proyecto de disparar un proyectil contra la Luna, realizando la hazaña «juliovernesca» con medios más modernos.

El proyecto de este profesor difiere del del americano Goddard de que se habló recientemente y es más completo. Trata de hacer llegar á nuestro satélite un aparato formado por dos mecanismos independientes, accionados por una mezcla de alcohol y oxígeno que al estallar imprimirá á la máquina la fuerza necesaria para subir millares de kilómetros en el espacio. Al detenerse después la ascensión por falta de oxígeno uno de los aparatos cambiará la dirección y volverá á la Tierra, mientras que el otro conteniendo una solución de hidrógeno y oxígeno seguirá hasta la Luna. Este aparato, por medio de un mecanismo especial que funcionará automáticamente volverá hacia la Tierra después de haber tocado la Luna.

Y puede que al volver nos traiga expresiones de los selenitas.

Si el proyecto se realiza con el éxito que espera su autor, no tardarán en imitarle otros humanos, que apuntarán a la Luna insistentemente.

Y tendremos siempre luna llena, Luna llena... de proyectiles de esos.

Entre los sonetos que se le disparaban antaño y los proyectiles que se le van a disparar ahora, está divirtiéndose nuestro satélite.

¡Va a acabar por irse con otro planeta más decentel!

ESTE